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O Brasil tem o Agro mais 
importante do mundo diz 

Paulo Herrmann em Horizontina
O embaixador do Agro, ex-

presidente da John Deere Brasil, 
trouxe uma visão abrangente sobre 
o assunto, e o evento contou com 
a participação de associados, 
empresários, autoridades e membros 
da diretoria da ACIAP, além de 
representantes da comunidade, 
entidades e imprensa. A palestra 
abordou as tendências e desafios 
do agronegócio nacional, como as 
mudanças climáticas e a demanda 
crescente por alimentos, além de 
destacar as particularidades da região 
Noroeste do RS e as oportunidades 
a serem melhor exploradas. 
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# Grande iniciativa da ACIAP trazer 
Paulo Herrmann para uma palestra 
a empresários nesta semana em 
Horizontina. O mercado asiático acena 
ao Brasil com a necessidade de comprar 
muita comida. Muito òtimo!

# O Brasil pode ampliar em 30 milhões 
de hectares sua produção de grãos nos 
próximos 10 anos sem desmatar Amazônia. 
Basta plantar na área onde hoje tem “pasto”. 
Deu na Olinda!

# Outra coisa dita por Paulo Herrmann no 
rádio me chamou atenção: Para construir 
o desenvolvimento e o crescimento não 
precisa raiva nem ódio. Precisamos 
desarmar as ideologias para debater e 
avançar o que interessa, trabalhando 
mais e brigando menos. Ouviram?

#Se o Paulo Herrmann disse, tá dito! 
Empatia, boas relações. Será que estavam 
lá no Fome Mania aquela noite alguns que 
precisavam ouvir? Estava gripado e não 
pude ir, queria ter visto com esses olhos 
que a terra há de comer. Tomara que sim!

#Cada um luta com as armas que tem! 
Tucunduva articula melhorias para seu 
hospital e usa a expertise de Gilberto 
Barichello, hoje GHC de Porto Alegre, 
Hospital Federal. Foram recebidos pelo 
vice-governador Gabriel Souza.

# Quando vejo o prefeito de Tucunduva 
cercado das lideranças representativas 
da comunidade na luta pelas melhorias e 
pelo desenvolvimento, viajando, reunindo, 

articulando, e me lembro da realidade da 
nossa capela tucunduvense, onde alguns 
vereadores na tribuna sentam direto a lenha 
no homem, só me vem à mente a uma 
coisa: A história da “Formiga e da Cigarra”.

# Horizontina encaminha-se para uma 
eleição nunca antes vista em sua história 
política. Debate em alto nível pode estar 
encaminhando inclusive candidatura 
de consenso entre os partidos que hoje 
tem assento legislativo. Não confundam 
isso com uma única candidatura. Pode 
haver uma frente de fora, estimulada e 
fortalecida por outrem que possa “pular 
do caminhão”! 
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XX

COENZIMA Q10
Poderoso antioxidante que ajuda a 
manter a saúde do seu coração. 

    
 A função principal do COENZIMA Q10 é como 

catalisador do metabolismo - a cadeia complexa 
de reações químicas durante a qual os alimentos 
são decompostos em pacotes de energia que o 
corpo pode usar. Agindo em conjunto com enzimas, 
o COQ10 acelera o processo metabólico vital, 
fornecendo a energia que as células precisam 
para digerir os alimentos, curar feridas, manter 
os músculos saudáveis e realizar diversas outras 
funções corporais. 

 Benefícios: 
- Promove a saúde cardíaca

- Impulsiona a imunidade
- Ajuda na produção de energia
- Pode ajudar a desacelerar o processo de 

envelhecimento.
Imunidade: Semelhante às vitaminas C e, 

COENZIMA Q10 ajuda a neutralizar as moléculas 
que prejudicam as células, conhecidas como 
radicais livres, impulsiona o sistema imunológico e 
pode ajudar a reduzir os sinais de envelhecimento. 

Energia: Envolvido na produção de energia 
em nível celular, COENZIMA Q10 pode ajudar a 
reduzir a fadiga e a melhorar o metabolismo. 

Saúde  ca rd íaca :  COENZIMA Q10 é 
especialmente abundante em células com 
muita energia do coração, ajudando este órgão 
a bater mais de 100.000 vezes por dia. Como 
este composto essencial reduz com a idade, a 
suplementação pode ser benéfica após os 40 
anos. 

Todos que buscam melhorar a função 
imunológica, aumentar a energia e 
manter um coração saudável podem 
beneficiar de COENZIMA Q10. 
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Inspirando-se em outras fontes
 
As fontes de inspirações para melhoria de 

processos, inovação, boa gestão, devem ser as mais 
diversas. Não são somente outros negócios, outras 
organizações, outras lideranças do mesmo setor que 
podem nos inspirar para melhores ações e decisões.

O ex-jogador espanhol e atual treinador do 
Manchester City (do futebol inglês), Josep “Pep” 
Guardiola é um gestor de equipes que vem inspirando 
vários líderes empresariais com seu estilo. Ele é o 
terceiro treinador da história do futebol mundial 
com mais títulos, com o detalhe de que ele é o mais 
jovem e com menos tempo na carreira, ou seja, 
tem potencial para ganhar muito mais títulos que os 
demais. Em suas palestras sobre gestão de equipes 
Guardiola costuma dar 5 conselhos, sendo eles abra 
a cabeça, duvide de tudo, valorize a paixão, seja 
obcecado, mas pare, e nem tudo é perfeito. 

O treinador se diz discípulo do técnico holandês 
de futebol Johan Cruyff, mas que sua curiosidade 
para se inspirar o levou a fazer amizade com o 
russo Gary Kasparov, campeão mundial de xadrez, 
citando como exemplo de atitude para abrir a mente 
para inspirações de outras áreas. Ele conta que 
Kasparov o ajudou a entender a importância da força 
mental para vencer adversários. Por este e outros 
motivos, seu auxiliar técnico pelos times que passa 
é Manuel Estiarte, uma lenda como ex-jogador de 
pólo aquático da Espanha, e peça chave para Pep 
conseguir entender o espírito do vestiário e estimular 
a mentalidade vencedora nos times, para além dos 
estrelismos individuais. E lembrem que o Manchester 
City, assim como os times anteriores Bayern de 
Munique e Barcelona sempre tiveram grandes 
estrelas do futebol mundial nos elencos. 

O livro "Guardiola Confidencial” do jornalista 
Martin Pernarau, mostra um treinador que busca 
a perfeição com uma rotina de questionamento 
constante. O autor afirma que Pep se questiona o 
tempo todo se as escolhas são as melhores, se é o 
melhor caminho, se não há outra forma de chegar ao 
sucesso, analisando inúmeras vezes jogadas, táticas 
e números. Conta também que Guardiola pensa e 
repensa a escalação e a estratégia antes de grandes 
jogos, e é conhecido por ligar de madrugada para 

seus atletas para compartilhar ideias de última hora.
A importância de valorizar a paixão fica retratada 

no fato de que o treinador aceitou um convite do 
Bayern de Munique, depois de 5 anos como treinador 
do Barcelona, motivado por uma paixão juvenil para 
estar na liderança de um time histórico. Levar a paixão 
a sério é muito importante para a gestão do time. E é 
por este motivo, que quando se percebe alguém que 
se acomoda, ou perde a paixão por vencer, é preciso 
buscar um substituto. Da mesma forma, quando boa 
parte da equipe perde o “brilho nos olhos”, como ele 
diz que aconteceu com o Barcelona, é sinal de que 
quem deve sair é o comandante e a história mostra 
que foi o que ele fez.

O treinador é conhecido como um obcecado pelo 
jogo. Seus amigos dizem que há uma "lei dos 32 
minutos" quando estão com Guardiola, pois seria 
este o máximo de tempo que ele consegue falar 
sobre qualquer tema que não seja futebol, pois o 
treinador dedica muita atenção ao trabalho. Por este 
motivo, de tempos em tempos a energia esgota e 
precisa parar. Este é o motivo alegado para encerrar 
os ciclos no Barcelona e no Bayern, e dedicar um 
tempo para arejar a mente. Num mundo que dá cada 
vez mais valor ao equilíbrio entre vida pessoal e 
profissional, conhecer seus limites é cada dia mais 
importante.

Mesmo sendo considerado o melhor treinador do 
mundo, tem afirmado que jogos decisivos reunindo 2 
grandes times, são imprevisíveis. Esta é uma forma 
de tirar a pressão de seus jogadores afirmando que 
derrotas fazem parte da vida e do esporte. Pior que 
uma derrota por um gol nos 45min do 2º tempo é 
ficar assistindo no sofá, sem ter como fazer nada, 
afirma Pep. Assim, podemos entender que por mais 
vencedores que sejamos, é preciso aceitar algumas 
derrotas, pois nem tudo sairá perfeitamente.

Finalizo sugerindo que esta história e tantas outras 
situações que mostram direção, gestão, decisões... 
possam ser vistas e revistas para inspirar você e sua 
equipe a buscar a melhoria continuamente.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR e 
docente convidado em diversas IES. Sócio e 

consultor da Referenda Consultoria. Palestrante, 
pesquisador e escritor, com artigos e livros 

publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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A Setrem é composta 
de muitas histórias e 
elas só são possíveis 
porque há pessoas 
fazendo a diferença 
nos diversos níveis e 
espaços de ensino. E, 
com a possibilidade 
de formar agentes 
de transformação, é 
que a Setrem oferece 
os cursos técnicos 
em Ag ropecuá r i a , 
Comunicação Visual, 
E n f e r m a g e m  e 
Informática.

A diferença acontece, 
porque os  Cursos 
Técnicos da Setrem são 
projetados visando uma 
combinação equilibrada 
entre teoria e prática. 
Além de aprender os 
princípios básicos e 

necessários para atuar 
na área que deseja, 
o estudante também 
tem a possibilidade de 
se inserir num campo 
de atuação, colocando 
em prática, de forma 
guiada, aquilo que está 
aprendendo.

E o que possibilita 
que o estudante faça 
a diferença na área 
que for  atuar,  é a 
propriedade que ele 
constrói nesse tempo 
de estágio em uma das 
diversas empresas da 
região, com as quais 
a  Set rem mantém 
parceria.

Com a oportunidade 
de bolsas de 50% e 
100%, por meio do 
programa de Bolsas 

de Estudo Social, a 
seleção para o Cursos 
Técnicos acontece 
através de um cadastro 
no site. Em seguida, 
será marcada uma 
entrevista individual 
com cada candidato, 
que acontece no dia 29 
de junho. Além disso, 
outra opção de ingresso 
disponível é o CredIES, 
financiamento no qual 
o  es tudan te  paga 
apenas a metade da 
mensalidade e a outra 
parte após concluir o 
curso.

P a r a  e f e t u a r  a 
matrícula nos Cursos 
Técnicos da Setrem, os 
interessados precisam 
apresentar  a lguns 
documentos, incluindo 

h i s t ó r i c o  e s c o l a r 
(duas vias, sendo ao 
menos uma original), 
atestado de matrícula 
ou conclusão do Ensino 
Médio, cópia da Carteira 
de Identidade, cópia da 
Certidão de Nascimento 
o u  C a s a m e n t o , 
cópia do Título de 
Elei tor (obrigatór io 
para pessoas com 
18 anos ou mais) e 
cópia do Certificado 
Militar (apenas para 
candidatos do sexo 
masculino, com 18 anos 
ou mais). As matrículas 
devem ser realizadas 
n a  Te s o u r a r i a  d o 
Campus Setrem. Mais 
informações podem ser 
obtidas no fone/whats 
3535-4600.

Inscrições abertas para bolsas 
de estudo de até 100%

 nos Cursos Técnicos da Setrem
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VAZIO EXISTENCIAL!
“Parece que o vazio existencial tem assolado a 

humanidade. Atualmente, vivemos em um padrão 
comportamental dos momentos e prazeres fugazes, 
do consumismo desenfreado, da descartabilidade, 
do supérfluo e da valorização das aparências.” 
(Soraya Rodrigues de Aragão)

Antes de começar a falar nele, vamos estabelecer 
de qual ângulo vamos abordar este assunto tão 
atual e presente em nossas vidas, com base nas 
nossas leituras e alguns estudos sobre a existência 
humana, quando sentimos falta de algo que não 
sabemos definir, é nesse momento que surge o 
vazio existencial, aquela sensação de que nada 
mais faz sentido e que viver já não tem mais graça. 
Percebe o perigo desse tipo de pensamento? 
Quando ele dura muito tempo, pode ser fator de 
desenvolvimento de vários outros transtornos, 
como ansiedade e depressão.

Hoje, uma das maiores demandas das clínicas, 
são questões relacionadas ao Vazio Existencial, ou 
seja, a falta de um sentido para a vida. Uma busca 
incessante por alguma coisa que queremos muito, 
mas não sabemos exatamente o que é, que nos 
provoca, em alguns momentos, um prosseguir, em 
outros, simplesmente queremos ficar no mesmo 
lugar, no mesmo espaço, esperando que algo 
aconteça, mesmo que não saibamos identificar o 
que...

O problema é que, infelizmente, nas universidades 
brasileiras, nós passamos 90% (noventa por cento) 
do tempo aprendendo sobre abordagens que não 
se aprofundam tanto nestas questões do sentido da 
vida ou a falta dele. Mas não temos uma orientação 
de como seguir os passos para a solução deste não 
sei exatamente o que.

Ainda são poucos os profissionais que conseguem 
lidar com eficiência, com problemas emocionais que 
estão enraizados nessa dimensão das demandas 
existenciais, que Viktor Frankl vai chamar de 
Dimensão Noética do indivíduo, definida como: A 
noética é uma disciplina que estuda os fenômenos 

subjetivos da consciência, da mente, do espírito 
e da vida a partir do ponto de vista da ciência. 
Como conceito filosófico, em linhas gerais define 
a dimensão espiritual do homem.

  Se você deseja compreender em profundidade 
esta terceira dimensão do ser humano para ter uma 
visão mais abrangente, para ajudar o indivíduo 
a encontrar o sentido para a vida mesmo diante 
do vazio existencial, é preciso aprofundar em 
cada situação o entendimento do humano, sua 
dimensão e o porque da sua existência, para que o 
aprofundamento da percepção do vazio existencial, 
não se torne mais forte do que a sua busca pelo 
sentido da existência.

Alguns profissionais estão tratando, ou 
diagnosticando, este vazio existencial, como 
o mal do século: a depressão, o que no meu 
entendimento, são duas situações bem distintas, 
que merecem aprofundamento, estudo e tratamento 
bem diferenciados, porque os remédios que servem 
para um, não cabem para o outro. Podemos, 
associar o quadro depressivo mais a um vazio 
emocional, que é a sensação de estar perdido 
diante do mundo, sem saber que direção deve 
seguir. Seus propósitos mudam diante da nova 
realidade e pode levar um determinado tempo para 
que você se encontre novamente. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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O dia 13 de junho de 
2023,  foi um dia especial 
na história da ABOCH, 
quando foram iniciadas 
as atividades do novo 
Centro Cirúrgico.

Foram realizadas sete 
cirurgias, sendo que o 
primeiro procedimento 
foi uma cesárea, quando 
o Dr. Rubens Bins trouxe 
ao mundo um lindo bebê, 
que teve por nome Luiza.

 Na  sequênc ia  o 
c i rurg ião Dr.  Mi l ton 
Izolan real izou dois 
procedimentos cirúrgicos, 
uma Orquidopexia e 
Colpoperineoplast ia. 
Posteriormente, o Dr. 
Rubens realizou uma 
Histerectomia, fechando 
assim o turno da manhã.

A  c o n v i t e  d o 
Administrador da ABOCH 
Paulo Strasser, estiveram 
presentes neste momento 
importante o Prefeito 
Jones Cunha e a Vice-
prefeita Zuleica Wehner, 
que manifestaram sua 

alegria e satisfação pelo 
início da operação do 
novo Centro Cirúrgico. 
Também agradeceram 
a ABOCH em nome do 
presidente Luiz Stein, 
aos  co laboradores , 
corpo c l ín ico e aos 
parceiros que ajudaram 
f inance i ramente  na 
c o n s t r u ç ã o  d o  C C 
ABOCH.

Na parte da tarde, o 
Dr. Carlos Grün, realizou 
t rês  p roced imentos 
Cirúrgicos, sendo uma 
Acromioplastia de Ombro 
D,  uma Art roplast ia 
Total de Quadril e uma 
Retirada de Síntese MIE. 
O anestesista Dr. André 
Moura foi o responsável 
pelas anestesias dos 
procedimentos cirúrgicos 
realizados nesse dia.

A  e q u i p e  d e 
I n s t r u m e n t a d o r e s 
Cirúrgicos e Circulantes 
de Sala que fizeram 
parte dos procedimentos 
foram: Kelly Cristine 

P o r s c h ,  J é s s i c a 
Burghardt, Teresa Storck, 
Marisa Paz, Adriana 
Resende Federici, Maria 
Clara Puhl, Andressa 
Bonaldo, André Selzler 

(Fisioterapeuta) e Ademir 
de Freitas (Auxiliar). 
As fotos para registro 
deste momento, foram 
feitas pela voluntária da 
ABOCH, Lediana Bartz.

Centro Cirúrgico da ABOCH realizou na 
terça-feira as primeiras cirurgias
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O QUADRADO DE 
PASQUALE

 
O noviço Vittorio havia recebido uma tarefa 

aparentemente simples do abade do mosteiro 
onde residia. Tratava-se de recolher as folhas 
secas de um gigantesco carvalho que crescia no 
pátio. Ao iniciar a tarefa, percebeu a dificuldade 
de empreendê-la, pois embaixo das folhas secas 
todo o chão da área era coberto por pedrinhas, 
e ao varrer se misturavam com as folhas, 
deixando o jovem irritado e sem saber o que 
fazer. Ele resolve então conversar com Pasquale, 
o monge mais antigo da ordem, o qual sempre 
se revelara um grande amigo e conselheiro. O 
sábio religioso, mesmo caminhando ofegante, 
conduz o aprendiz até a oficina do monastério 
e, com habilidade lhe prepara uma moldura com 
ripas finas. Um quadrado de madeira, em que 
cada lado tinha não mais que um metro. ‘Como 
vou varrer com isso?’ pergunta espantado o 
jovem. Então o ancião finalmente lhe explica o 
seu método, com a doçura e a autoridade dos 
seus anos de experiência: ‘Essa armação não 
serve para varrer. Você deve colocá-la no chão 
e usar como medida. Você vai varrer somente o 
que está dentro do quadrado. Se achar que pode 
fazer mais, desloque-o e limpe mais um pedaço 
de área’. Vittorio achou a ideia esquisita, parecia 
que ia levar uma década para coletar aquelas 
folhas movendo a moldura pra cá e pra lá. Mas 
resolveu tentar, e começou a perceber que a 
cada quadrado de folhas recolhido, se sentia 
mais motivado e feliz, e não via a hora de passar 
para o espaço seguinte. A cada pedaço feito, uma 
satisfação de visualizar o próprio progresso. Em 
pouco tempo o pátio estava livre das folhas secas. 
Vittorio se lembraria para sempre da valiosa lição: 
qualquer que seja o problema que temos em 
mãos, devemos enfrentá-lo em segmentos.

 A fábula acima ilustra o quanto tendemos 
a nos fazer pequenos diante das intempéries 
da vida. Todos, sem exceção, temos pepinos 

para resolver, projetos inacabados, situações 
complicadas para desembaraçar. Fica como 
sugestão aqui lembrar sempre do quadrado feito 
por Pasquale: a solução não é amargurar-se, largar 
a vassoura e jogar tudo pelos ares, e sim enfrentar 
a questão de parte em parte, um pedacinho por 
vez. E o melhor de tudo: a cada etapa resolvida, 
percebemos nossa própria capacidade, e isso nos 
enche de felicidade e motivação. 

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Informação é do Secretário de Desenvolvimento Econômico do RS Ernani Pollo

Ainda repercute em 
Horizontina anúncios 
feitos por ocasião do 
Seminário de Inovação 
e  Desenvo lv imen to 
Econômico, que trouxe 
ao município o Secretário 
de Estado Ernani Pollo e 
a alta direção do Badesul, 
realizado no último dia 5 
de junho.

Polo ministrou a palestra 
com números, ações e 
mecanismos disponíveis 
para o est ímulo ao 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
no Estado no evento, 
e n q u a n t o  o  v i c e -
presidente do Badesul,  
Flávio Lammel, e o diretor 
do banco, Kalil Sehbe 
Neto, apresentaram as  
linhas de crédito para o 
setor público e privado.

Ao falar a reportagem 
FC,  Po l lo  destacou 
q u e  “ A r o t i n a  d o s 
empreendedores no país 

é muito difícil, cheia de 
desafios, pois enfrentam 
a  concor rênc ia ,  as 
condições e influências 
do mercado em nível 
nacional e mundial e o 
poder público precisa 
ter a sensibilidade de 
proporcionar sempre 
melhores condições 
com mais facilidade e 
simplicidade a quem 
empreende”.

E l e  v a l o r i z o u  a s 
i n i c i a t i v a s  l o c a i s 
que unem os setores 
intergovernamentais e 
privados e que garante 
o município olhando para 
o futuro com inovação, 
tecno log ia  e  novos 
empreendimentos, bem 
como o setor tradicional 
da indústria de máquinas 
agrícolas que recebe 
incent ivos para sua 
ampliação.

A multinacional John 

Deere recebeu em Maio 
apoio do Fundopen e 
do Proedi, em projeto 
totalizando R$ 145,1 
milhões, com geração de 
152 postos de trabalho.       

A indústria irá investir 
n a  e x p a n s ã o  d a 
empresa com aumento 
da capacidade anual 
produt iva na ordem 
de 500 colheitadeiras 
e 950 plataformas de 
corte, além de melhoria 

na estruturação de sua 
instalação fabril.

O Fundo Operação 
Empresa do Estado 
d o  R i o  G r a n d e  d o 
S u l  ( F u n d o p e m )  e 
Programa Es tadua l 
de Desenvolvimento 
I n d u s t r i a l  ( P r o e d i ) 
liberaram em Maio último, 
o montante de R$ 319,5 
milhões, sendo R$ 249,5 
milhões via Fundopem e 
R$ 70 milhões via Proedi.

John Deere terá R$ 145 milhões do 
Fundopen e Proedi para ampliação de 

fábrica em Horizontina
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei 
nº 13.709 de 14 de agosto de 2018.
COMO FAZER O PROCESSO 
DE ADEQUAÇÃO À LGPD NA 

PRÁTICA
Na coluna de hoje vamos falar sobre como criar 

um programa de Governança em Privacidade e 
Proteção de Dados na prática. Começando pela 
elaboração de um projeto que deverá resultar 
no Programa de Governança.

O primeiro passo para que se possa falar em 
Lei Geral de Proteção de Dados é o entendimento 
e convencimento das principais lideranças da 
empresa sobre a necessidade de que a mesma 
esteja adequada ou em processo de adequação 
à Norma. É preciso ter a percepção de que a 
Lei existe, de que é uma realidade, que poderá 
trazer desconfortos e sanções, mas que poderá 
ser um grande diferencial competitivo para 
quem seguir as suas determinações. 

A maioria das orientações, inclusive as 
minhas, nas empresas onde presto consultorias 
e orientações sobre LGPD, direcionam para 
a elaboração de um Projeto dividido em seis 
etapas que deverão apresentar um diagnóstico 
aprofundado sobre os principais problemas da 
empresa e possíveis soluções para todos eles. 

Não restam dúvidas de que estas orientações 
não sejam estáticas e possam ser aplicadas 
de maneira uniforme em todas as empresas, 
como se fossem uma simples receita de bolo. 
Apesar de seguirem uma estruturação lógica 
e um plano de ações pré-estabelecidas, elas 
não são imutáveis e nem engessadas a tal 
ponto que possam travar o processo natural 
das empresas. O que pode mudar é o tempo 
de duração das fases dependendo do porte das 
empresas, do capital envolvido, do modelo de 

negócios ou setores de atuação.
É importante ter em mente que cada empresa 

tem suas particularidades próprias. Assim, 
nem sempre será possível ou necessário 
seguir todas essas seis etapas. Dependendo 
da situação, é possível torná-lo mais enxuto e 
ainda assim compreender todos os processos 
exigidos. Porém, a ideia central deve ser 
mantida independente do contexto da empresa.

Para melhor entendimento, vou apresentar 
um exemplo trazido pela Professora Mariana 
de Toledo no Curso LGPD 4.0, fazendo uma 
analogia à uma Consulta Médica: “Imagine a 
situação em que uma pessoa vai ao médico 
motivado a resolver algumas dores no corpo. O 
primeiro passo da consulta será uma conversa, 
para que o médico consiga entender o que está 
acontecendo e o paciente irá relatar todos os 
sintomas e incômodos.

A segunda fase funciona como um 
Mapeamento, em que o médico vai pedir 
alguns exames para conseguir ver com mais 
profundidade o que está

acontecendo. Depois, com os exames 
em mãos, o médico vai indicar algumas 
possibilidades que podem estar causando 
essas dores e chegar a um diagnóstico. Em 
seguida, ele irá propor soluções, ou seja, vai te 
indicar remédios e tratamentos, para que você 
consiga superar essas dores.

Por fim, ele irá marcar um retorno, que é uma 
forma de monitorar a eficácia do tratamento e 
a reação do seu corpo através da solução que 
ele propôs, para avaliar se os sintomas foram 
de fato eliminados”.

No  p rocesso  de  adequação  e  de 
implementação do Programa de Conformidade, 
o funcionamento é o mesmo! É necessário 
entender o contexto da empresa, realizar um 
diagnóstico, conscientizar a Gestão da Empresa 
dos problemas, demonstrar o que a LGPD é, 
o que ela oferece, o que ela quer dizer, como 
funciona, como pode ajudar, fazendo todo o 
necessário para que as pessoas envolvidas 
compreendam o que é a Lei.

Depois, seguindo esta lógica do exemplo, é 
necessário mapear e identificar os problemas. 
Assim, será proposta uma solução, que virá 
primeiro em forma de planejamento para 
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a finalidade de gerar uma implementação 
eficaz. Após a implantação acontece a fase de 
monitoramento, que tem o objetivo de verificar 
o seu funcionamento e quais as ações serão 
necessárias.

Portanto, quem aplicará o programa (PF OU 
PJ) precisa compreender a fundo cada caso 
específico, para que haja a construção de um 
molde mais adequado às necessidades de cada 
caso.

Seguindo este pensamento, vale reforçar 
que é preciso compreender as nuances, os 
propósitos, as particularidades de cada empresa 
e mercado de atuação, além de ser criativo 
para propor métodos realistas para cada tipo 
de negócio (sem uma oneração de custos), ou 
seja, adequar a empresa à Lei e tirar proveito 

da situação.
Como mensagem final desta Coluna de hoje, 

considero fundamental que seja criada uma 
“Cultura de Proteção de Dados” em todos os 
agentes da Empresa. 

Fonte:- Mariana de Toledo – Curso LGPD 4.0;
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 
2018;
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TRÊS DE MAIO - SETREM

A Faculdade Setrem 
comemora mais uma 
v i t ó r i a  n o  c a m p o 
acadêmico .  Em um 
c e n á r i o  a l t a m e n t e 
competitivo e de crescente 
exigência da sociedade, 
o curso de Direito obteve 
conceito 4 na avaliação do 
Ministério da Educação 
(MEC), em uma escala 
que varia de 1 a 5. Esse 
resultado é fruto do 
esforço coletivo de toda a 
comunidade acadêmica, 
que se empenha em 
oferecer um ensino de 
qualidade, alinhado com 
as demandas atuais do 
mercado jurídico.

A avaliação do MEC leva 
em conta diversos fatores, 
como a infraestrutura 
e  a  o r g a n i z a ç ã o 
didático-pedagógica da 
Instituição, a formação 
dos professores e a matriz 

curricular do curso. Nesse 
sentido, a conquista do 
conceito 4 é um grande 
r econhec imen to  do 
trabalho desenvolvido 
p e l a  S e t r e m  e  d o 
compromisso com a 
qual idade do ensino 
oferecido.

O curso de Direito 
da Setrem iniciou suas 
at iv idades em 2017 
e ,  desde  en tão ,  j á 
formou seus primeiros 
profissionais habilitados 
para atuar nas mais 
d i v e r s a s  á r e a s  d o 
Direito. O corpo docente 
é altamente qualificado, 
com mestres e doutores 
atuando tanto na docência 
quanto na pesquisa e 
extensão, o que garante 
uma formação sólida 
e atualizada para os 
estudantes.

“Aqui na região, a 

Curso de Direito da Setrem é avaliado 
com conceito 4 pelo MEC

nossa faculdade possui 
o  melhor  índ ice  de 
aprovação no Exame 
de Ordem, conforme a 
última pesquisa divulgada 
pela OAB Nacional, e 
isso é possível porque 
contamos com uma 
e q u i p e  q u a l i f i c a d a 
de professores com 
exper iênc ia  jur íd ica 
tan to  na  advocac ia 
p r i vada  quan to  em 
c a r r e i r a s  p ú b l i c a s . 

O nosso estudante já 
possui  contato com 
atividades práticas desde 
o primeiro semestre e 
diversas oportunidades 
de estágio”, destaca a 
advogada e coordenadora 
do curso de Direito da 
Setrem, Danielli Scarantti.

Além disso, o Direito 
é uma área de grande 
impor tânc ia  para  a 
sociedade, com impactos 
diretos nas relações 
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TRÊS DE MAIO - SETREM
i n t e rpessoa i s  e  na 
organização do Estado. 
Por isso, a formação de 
profissionais capacitados 
e éticos é fundamental 
para garantir a justiça e 
a defesa dos direitos dos 
cidadãos.

“Apenas  em 2021 
foram 27 milhões de 
novos processos judiciais 
eletrônicos. Este número 
somado aos processos 
que já estão em andamento 
evidenciam que há muito 
trabalho e precisamos de 
profissionais competentes 

para solucionar esses 
conflitos”, acrescenta 
Danielli.

A Setrem, com sua 
trajetória de mais de 
100 anos de atuação 
na educação, tem se 
destacado no cenário 
regional e nacional pela 
excelência de seus cursos 
e pela constante busca 
por inovação. A conquista 
do conceito 4 pelo curso 
de Direito é mais um 
passo nessa direção, 
reforçando o compromisso 
da instituição com a 

formação de profissionais 
capazes de enfrentar 
os desafios do mundo 
contemporâneo.

Inscrições para 
o Vestibular de 

Inverno
Na Faculdade Setrem, 

o estudante já possui 
contato com atividades 
práticas desde o primeiro 
semestre e diversas 
oportunidades de estágio. 
“Diante disso, acreditamos 

que a Setrem é o lugar 
para quem quer fazer a 
diferença! Por isso faço 
um convite a todos que 
desejam ingressar nesta 
área de atuação”, convoca 
Danielli.

Para cursar Direito na 
Setrem, é necessário 
participar do Vestibular 
de Inverno. As inscrições 
estão abertas no site www.
setrem.edu.br/vestibular. A 
prova de redação é no dia 
17 de junho, às 13h30, no 
Campus Setrem, em Três 
de Maio.
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O Dia Mundial  do 
Doador de Sangue é 
comemorado anualmente 
em 14 de junho. O objetivo 
desta data é homenagear 
a todos os doadores de 
sangue e conscientizar 
os não-doadores sobre 
a importância deste ato, 
que é responsável pela 
salvação de milhares de 
vida.

A data foi criada por 
iniciativa da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
em 2014, e o dia escolhido 
é uma homenagem 
ao nascimento de Karl 
Landste iner  (14 de 
junho de 1868 - 26 de 
junho de 1943), um 
imunologista austríaco 
que descobriu o fator 
Rh e várias diferenças 
entre os diversos tipos 
sanguíneos.

Quem pode doar 
sangue?

Para doar sangue, 
a pessoa deve estar 
enquadrada dentro de 
algumas características 

No Dia Mundial do Doador de Sangue 
um alerta: Apenas 1,8% da população 

doa sangue e o ideal seria 5%
específicas, de acordo 
com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS):

Homem ou mulher 
entre 16 e 68 anos;

Ter acima de 50 quilos;
Não ter Hepatite B, 

Hepatite C, Doença de 
Chagas, Sífilis, AIDS 
(HIV), HTLV;

Estar bem alimentado 
e descansado;

As parturientes devem 
esperar entre 90 e 180 
dias após o parto;

Se estiver gripado, 
esperar no mínimo 7 dias 
após a recuperação para 
poder doar;

Após uma doação, as 
mulheres devem esperar 
90 dias para fazê-lo 
novamente; enquanto os 
homens devem esperar 
60 dias.

Doação de sangue 
no Brasil

No Brasil, segundo 
a  c a m p a n h a 
#Part iuDoarSangue, 
a p e n a s  1 , 8 %  d a 
população se dispõe a doar 

sangue, enquanto o ideal 
seria 5%. Esse cenário 
vem mudando com as 
sucessivas campanhas 
de esclarecimento junto 
à população para que 
aumente o número de 
doadores de sangue em 
todo país.

Onde doar sangue 
aqui na região

A s  d o a ç õ e s  d e 

sangue  podem se r 
feitas diretamente no 
Hemocentro de Santa 
Rosa. A doação pode 
ser realizada mediante 
agendamento pelo 
WhatsApp (55) 3513-
5140. O atendimento 
é de segunda a sexta-
feira, das 07h30 às 
11h e das 13h30 às 
17h.
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DENARC faz duas operações na 
região apreende 19 armas e quase 

200 quilos de maconha

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

O Denarc fez duas 
operações no interior do 
Estado durante o fim de 
semana. Nas ofensivas, 
em Ijuí e Tiradentes 
do Sul, prendeu três 
pessoas, apreende 19 
armas, entre elas dois 
fuzis de calibre 556 
e 762, e quase 200 
quilos de maconha. O 
delegado Guilherme 
Dill, da 1ª Delegacia 

de Invest igação do 
Narcotráfico do Denarc, 
estima que o prejuízo para 
o crime organizado seja 
de aproximadamente R$ 
500 mil.

A primeira ofensiva 
foi na tarde de sábado 
(10), quando um jovem 
de 19 anos foi preso em 
flagrante por tráfico de 
drogas, em Tiradentes 
do Sul .  Segundo a 

investigação, o suspeito 
auxiliava argentinos a 
atravessar com cargas de 
entorpecentes pelo Rio 
Uruguai semanalmente. 
O destino, conforme 
apuração, seria a Região 
Metropolitana.

Os policiais passaram 
a monitorar o local. Eles 
conseguiram identificar 
o carro usado pelo 
suspeito e apuraram 

que tratava-se do jovem 
de 19 anos que residia 
nas proximidades do 
ponto onde a droga era 
atravessada de barco 
d a  A r g e n t i n a  p a r a 
o Brasil. Segundo os 
agentes, ele possuía 
antecedentes por tráfico 
de entorpecentes.

Os policiais ficaram 
monitorando o local por 
cerca de oito horas, 
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até que a droga fosse 
atravessada pelo rio 
em barcos. Assim que 
desembarcaram no 
Brasi l ,  dois homens 
foram abordados. Um 
deles foi preso e o outro 
conseguiu fugir com o 
barco em que iniciou 
a  t ravess ia .  Foram 
apreendidos 193 quilos 
de maconha.

— A ação integra a 
estratégia da Polícia Civil 
de intensificar as ações 
e investigações contra o 
tráfico de entorpecentes 
e  as  o rgan izações 
criminosas, dando foco 
também no interior do 
Estado — afirmou Dill.

Segunda 
operação

No dia seguinte, dois 

homens foram presos 
em flagrante durante a 
operação do Denarc, 
que contou com auxílio 
de agentes da Delegacia 
de Polícia de Pronto-
Atendimento (DPPA) de 
Ijuí.

A investigação se iniciou 
a partir da informação 
de que um caminhão 
de mudança circulava 
por todas regiões do 
Estado semanalmente e 
retornaria ao sul do RS 
sem ter feito qualquer 
carregamento lícito.

O veícu lo  passou 
a ser  moni torado e 
fo i  ident i f icado que 
o motorista seria um 
homem de 46 anos com 
antecedentes por furto 
qualificado de carga. Os 
policiais perceberam que 
o automóvel se deslocou 
para a Região Noroeste 

no início do final de 
semana e retornou no 
domingo.

N o  m o m e n t o  e m 
que o homem parou 
na pista, sem qualquer 
justificativa aparente, 
os agentes decidiram 
pela abordagem. Eles 
revistaram o veículo e 
encontraram um arsenal 
sendo transportado pelo 
veículo de mudança. 
Foram encontradas 17 
pistolas e dois fuzis 
calibres 556 e 762 — este 
último calibre é restrito 
apenas para forças de 
segurança.

— A maioria das armas 
p o s s u i  n u m e r a ç ã o 

raspada, o que significa 
que foram furtadas de 
algum lugar. Portanto, 
os detidos também vão 
responder pelo crime de 
receptação — ressaltou 
o delegado.

No caminhão, havia 
outro homem também 
residente na região 
sul  do Estado, sem 
antecedentes e de 25 
anos.  Ambos foram 
presos em flagrante.

— O sucesso da ação é 
resultado de uma intensa 
troca de informações e 
dedicação dos policiais 
no diário combate ao 
crime organizado — 
afirmou Dill.
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Saída de pista e forte colisão contra 
árvore deixa condutor de Hilux ferido 

na RS 305 em Horizontina
Uma saída de pista 

próximo ao meio-dia de 
segunda-feira, dia 12, 
deixou um homem ferido 
na RS 305, localidade de 
Ponte Pratos, trecho da 
rodovia entre Horizontina 
e Tucunduva.

A v í t ima  que  f o i 
socorrida pelo Corpo 
de Bombeiros CBMRS 
193 de Horizontina e 
SAMU Salvar 192, era 
o condutor e viajava 
sozinho no veículo. 
Não se sabe o que teria 
causado a saída de 
pista.

O impacto destruiu a 
lateral esquerda frontal 
da caminhonete e a vítima 

ficou presa nas ferragens 
sendo resgatada e 
encaminhada  pa ra 
atendimento junto ao 
Hospital Oswaldo Cruz 
de Horizontina, onde 
fo ram cons ta tadas 
várias lesões, porém 
sem riscos graves à vida 
do paciente.

A Toyota Hilux, placas 
Mercosul, trafegava 
pelos vest íg ios,  no 
sentido Horizontina – 
Tucunduva. A Brigada 
Militar fez as orientações 
de trânsito iniciais e 
comunicou a ocorrência 
a o  G r u p a m e n t o 
Rodoviário de Santa 
Rosa. 

PLANTÃO POLICIAL FC
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PRF atende 
acidente fatal em 
São Luiz Gonzaga

Projeto CRAS com você 
estará em Manchinha

Governo municipal 
adianta a primeira parcela 

do décimo terceiro

PLANTÃO POLICIAL FC TRÊS DE MAIO INFORMA

N a  m a n h ã  d e s t a 
te rça- fe i ra ,  13 ,  por 
vo l ta  das  11h30,  a 
P o l í c i a  R o d o v i á r i a 
Federal foi acionada 
para atendimento de 
um acidente na BR 285 
Km 561, em São Luiz 
Gonzaga.

No local, foi constatado 
uma co l isão f ronta l 
envolvendo um Kadett 

O Governo Municipal 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
comunica que na sexta-
feira, dia 16 de junho, 
o programa CRAS com 
Você estará no distrito 
de Manchinha das 8h 
até às 11h no Salão da 
Comunidade.

A iniciativa visa levar os 
serviços do CRAS até a 
comunidade, facilitando 
o  a t e n d i m e n t o  à 
população e contribuindo 
para que os serviços 
de  p ro teção  soc ia l 
básica, que devem ser 

O Governo Municipal no 
dia 14 de junho, Quarta-
feira, adiantou a primeira 
parcela do 13º salário 
dos servidores públicos 
do Poder Executivo de 
Três de Maio.

Servidores ativos e 
aposentados receberam 
o pagamento, sendo 
destinado R$ 707.916,71 
reais do FAS (Fundo 
d e  A p o s e n t a d o r i a 
d o s  S e r v i d o r e s ) 

emplacado em Giruá e 
uma camioneta Rav 4 
com emplacamento no 
Chile.

O condutor do Kadett, 
de 40 anos, morreu no 
local. Ele era morador 
de Giruá. O motorista 
da camioneta, brasileiro 
natural de São Paulo e 
residente no Chile, teve 
lesões leves.

garantidos pelo CRAS, 
cheguem às famílias e 
indivíduos em situação 
de vulnerabilidade que 
moram mais distante, e 
em zona rural.

O projeto conta com 
profissionais da área, 
c o m o ,  a s s i s t e n t e 
soc ia l ,  ps icó loga e 
C o o r d e n a d o r a  d o 
Cadastro Único, e tem 
como objetivos a busca 
de famílias que estão em 
vulnerabilidade e risco 
social e a atualização 
e inclusão do Cadastro 
Único.

para  os  serv idores 
aposentados e o valor de 
R$1.245.466,39 reais foi 
destinado aos servidores 
ativos.

O adiantamento de 
50% do 13º salário, 
realizado pelo Governo 
Municipal, é o resultado 
do equilíbrio das contas 
públicas e esta ação 
busca o bem estar dos 
serv idores at ivos e 
aposentados.

A iniciativa visa levar os serviços do 
CRAS até a comunidade
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SAÚDE MENTAL E QUALIDADE DE VIDA

Saúde mental e qualidade de vida 
estão diretamente interligadas, 

destaca psicóloga associada da Unitec
De acordo com Katia 

Schneider, qualidade de 
vida está intimamente 
relacionada à saúde 
geral do indivíduo e 
ligada à autoestima e 
ao bem-estar pessoal: 
a u t o c o n h e c i m e n t o 
e autodisciplina são 
fundamentais para uma 
vida feliz.  Você sabe qual 
a relação entre saúde 
mental e qualidade de 
vida?

Estes dois conceitos 
e s t ã o  d i r e t a m e n t e 
i n t e r l i g a d o s . 
A  i n f o r m a ç ã o , 
compar t i lhada pe la 
psicóloga e associada da 
Unitec Katia Schneider, 
corrobora com o que 
dizem a Organização 
Pan -Amer i can a  d a 
Saúde (OPAS)  e  a 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS), sobre 
ser essencial que as 
pessoas tenham um 
ambiente que ofereça 
qualidade de vida para 
poderem desfrutar de 
uma boa saúde mental.

Segundo Katia, as 
pessoas têm buscado, 
cada vez  mais ,  se 
atentar a tudo aquilo que 
podem fazer a fim de ter 

e manter uma boa saúde 
mental em associação à 
saúde física, que dá as 
condições ao indivíduo de 
exercer suas atividades 
no dia a dia. “Mas, para 
se ter uma boa saúde 
mental é preciso muito 
mais esforço do que 
aqueles necessários 
para a saúde física, pois, 
para o nosso corpo, não 
há uma distinção entre 
a saúde física e a saúde 
mental. O que nosso 
corpo entende é que ou 
se está em uma condição 
de bem-estar ou em uma 
condição de sofrimento”, 
define a psicóloga.

Ela destaca que a 
qualidade de vida está 
intimamente relacionada 
à  s a ú d e  g e r a l  d o 
indivíduo e diretamente 

ligada à autoestima e 
ao bem-estar pessoal, 
e compreende aspectos 
c o m o  o  e s t a d o 
emocional, os níveis 
socioeconômico e de 
interações sociais, o 

autocuidado, o suporte 
familiar, o funcionamento 
do corpo, dentre outros 
fatores. “Tais fatores 
influenciam, e muito, a 
saúde física e mental da 
pessoa”, acrescenta.
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Kátia Schneider - UNITEC
SAÚDE MENTAL E QUALIDADE DE VIDA

 Entre os indicadores 
e x i s t e n t e s  p a r a 
se  compreende r  a 
qualidade de vida de uma 
população está o Índice 
de Desenvolvimento 
Humano (IDH), elaborado 
pelo Programa das 
Nações Unidas para o 
Desenvolvimento, que 
considera aspectos 
s o c i o e c o n ô m i c o s 
ligados a questões de 
saúde, incluindo no 
cálculo a expectativa 
de vida ao nascer e 
taxas de mortalidade da 
população.

 P o r  o u t r o  l a d o , 
questões subjet ivas 
fazem parte da percepção 
da qualidade de vida, 
como, por exemplo, o 
sentimento de prazer 
em diferentes situações 
do dia a dia, que se 
expressa de formas 
distintas entre pessoas 
d i f e r e n t e s .  “ E s t a s 
questões subjet ivas 
estão atreladas aos 
aspectos da saúde 
mental das pessoas. Os 
indicadores subjetivos 
m o s t r a m  c o m o  a s 
pessoas se sentem e 
o que pensam de suas 
vidas”, diz Katia.

Para a associada da 
Unitec, manter a saúde 
mental em bom estado 
é ter um bom estilo de 
vida, conseguir viver 
bem consigo mesmo 
e com as pessoas ao 

redor, fazer exercícios 
físicos, dormir bem, ter 
uma alimentação mais 
balanceada e conseguir 
superar as dificuldades 
da vida.

 “Todos, em algum 
m o m e n t o  d a  v i d a , 
a c a b a m  t e n d o  u m 
problema ou outro de 
saúde mental, como 
ansiedade e depressão, 
por exemplo. Muitas 
vezes, esses problemas 
são negligenciados ou 
escondidos. Contudo, 
é preciso buscar ajuda 
assim que percebidos 
os primeiros sinais de 
impacto e/ou prejuízo 
de  func iona l idades 
n a  r e a l i z a ç ã o  d e 
at iv idades no dia a 
dia. Autoconhecimento 
e autodisciplina são 
fundamentais para uma 
vida feliz”, finaliza a 

psicóloga.
Kat ia possui  pós-

g r a d u a ç ã o  e m 
Gestão com Pessoas 
e  E s p e c i a l i z a ç ã o 
e m  P s i c o l o g i a 
Organizacional, e atua 
há mais de dez anos com 
consultoria em Psicologia 
O r g a n i z a c i o n a l  e 
Gestão com Pessoas, 
palestras, treinamentos, 
estimulação cognitiva 
com idosos e atendimento 
clínico em Três de Maio. 
E, desde o ano passado, 

atua como instrutora do 
Senar-RS nos cursos 
A u t o c o n h e c i m e n t o 
e  R e l a c i o n a m e n t o 
Interpessoal e Liderança 
e Desenvolvimento de 
Equipes e nas palestras 
Alimentação e Saúde, 
Qualidade de Vida no 
Meio Rural, Saúde da 
Mulher Rural, Saúde 
do Homem, Saúde na 
Terceira Idade, Saúde 
Preventiva: De bem 
com a Vida, e Saúde 
Preventiva: Viva Bem.
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HORIZONTINA

Perspectivas para o Agro Brasileiro: 
Desafios e Oportunidades para 

Noroeste do RS

PAULO HERRMANN

Promovido pela ACIAP, 
na noite da última terça-
feira, dia 13 de junho, 
a iniciativa contemplou 
o  e m p r e s a r i a d o 
hor i zon t inense  com 
a  p a l e s t r a  s o b r e 
as  pe rspec t i vas  do 
agronegócio no Brasil, 
focando nos desafios e 
oportunidades na região 
Noroeste do Rio Grande 
do Sul.

O  r e n o m a d o 
palestrante Paulo Renato 
Herrmann trouxe uma 
visão abrangente sobre o 
assunto, e o evento contou 
com a participação de 
associados, empresários, 
autoridades e membros da 
diretoria da ACIAP, além 
de representantes da 
comunidade, entidades e 
imprensa.

A palestra abordou as 
tendências e desafios do 
agronegócio nacional, 
como as  mudanças 
climáticas e a demanda 
crescente por alimentos, 
além de destacar as 
particularidades da região 
Noroeste do RS e as 
oportunidades a serem 
exploradas.

O público participou 

a t i v a m e n t e ,  c o m 
p e r g u n t a s  e 
c o m p a r t i l h a n d o 
s u a s  e x p e r i ê n c i a s , 
enriquecendo o debate.

O presidente da ACIAP, 
Rosnei Silveira, disse que 
a entidade se orgulha 
de te r  p romov ido  o 
evento, proporcionando 
atualização e networking 
aos participantes.  “Nós 
precisamos entender 
a  i m p o r t â n c i a  q u e 
o  a g r o n e g ó c i o  t e m 
ao impulsionar outros 
negóc ios  de  nossa 

reg ião,  ass im como 
comércio, serviços e 
turismo.  Seguimos firmes 
na missão e visão de 
fortalecer e desenvolver 
o  setor  empresar ia l 
e  d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico do município 
e da região Noroeste do 
RS”, destaca.

Entre os visitantes, a 
presença da equipe da 
Fenasoja Internacional 
que realizará sua próxima 
edição em 2024.

P a u l o  H e r r m a n n 
d e s t a c o u  a o  f a l a r 

a  r e p o r t a g e m  F C , 
ter  se autoint i tu lado 
“Embaixador do Agro”, 
percorrendo o país de 
ponta a ponta falando 
do potencial brasileiro, 
d a  i m p o r t â n c i a  d o 
a g r o n e g ó c i o  p a r a 
alimentar o mundo.

“O Brasil, tem o agro mais 
importante do mundo, pois 
ele ainda pode crescer 
e x p o n e n c i a l m e n t e , 
alimenta 214 milhões de 
pessoas aqui e exporta 
para alimentar outro 1 
bilhão de pessoas ao 
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PAULO HERRMANN
redor do mundo, e pode 
crescer em 30 milhões de 
hectares nos próximos 10 
anos.

Paulo não esconde 
onde está o mercado com 
dinheiro para comprar 
o que produzimos. “O 
mercado está na Ásia, 
nós vamos ampliar nossa 
área, baseado na ciência e 
na tecnologia, produzindo 
mais, sem desmatar a 
Amazônia, basta ampliar 
as safras e plantar onde 
hoje tem pasto. “Só o 
Brasil tem essa condição 
e aquele povo precisa 
de comida e nós somos 
especialistas em produzir 
comida”, reforça. 

O conferencista ainda 
cita o Noroeste do RS, 
com uma condição de 
ampliar a sua produção: 
“Precisamos olhar para a 
possibilidade de safra no 
inverno, já que fazemos 4 
milhões de hectares com 
soja e pouco mais de um 
milhão em produção de 
inverno. Podemos ampliar 
em 3 milhões de hectares 
produzindo, e isso fará 
enorme diferença.

Estiagem/
Irrigação

Para Herrmann são 
necessários avanços na 
legislação permitindo a 
irrigação, fazendo esse 
avanço sem debates 
ideológicos, pois o agro 
não tira a água dos 

pobres ou das crianças, 
ele a toma emprestada 
e devolve em alguns 
meses transformada 
em alimentos, é preciso 
avançar  e  garan t i r 

a  c o n s e r v a ç ã o  e 
armazenamento da água 
para uso de produção 
com segurança jurídica 
a o  p r o d u t o r ,  p o i s 
plantamos e sentamos 

em cima do maior bolsão 
de água do mundo, com 
condições de garantir 
a sustentabilidade da 
produção por 1.700 
anos. 
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O sábado passado, dia 
10, foi de conquista para 
o projeto Pumas Futsal 
da Acehor. A equipe da 
categoria sub 17, foi a 
Palmeira das Missões 
para participar da 1ª Taça 
Palmeira das Missões, 
competição organizada 
pelo desportista Dejaime 
Turra, através de sua 
e m p r e s a  F u t u r o s 
C r a q u e s  E v e n t o s 
Esportivos em parceria 
com a administração 
municipal de Palmeira 
das  M issões .  Uma 
experiência diferente, 
f o r a  d o  e i x o  d o s 
municípios da Grande 
Santa Rosa.

A competição reuniu 
equ ipes for tes ,  um 
torneio de alto nível, pois 
participaram equipes 
que, inclusive, disputam 
campeonatos estaduais 
e fora do estado. Logo no 
primeiro jogo percebeu-
se a qualificação das 
equipes na competição 
e sabíamos do duelo de 
confrontos que estava 
por vir. Estreamos com 
derrota ", ressaltou o 
mon i t o r  José  Pa i s 
Junior, que acompanhou 
a  e q u i p e .  M a s  n a 
sequência o Pumas 
Futsal emplacou três 

Pumas/Mrjack.Bet/Secchi, Sub17 Campeão 
Na 1ª Taça Palmeira Das Missões!

vitórias seguidas, com 
jogos emocionantes e 
chegou na final.

O adversário, nada 
mais nada menos que a 
adversária da primeira 
rodada e que havia 
vencido o duelo. Mas 
na f inal, a gurizada 
do Pumas Futsal foi 
guerreira e conseguiu 
estrategicamente buscar 
o resultado esperado, 
a vitória, devolvendo 

1ª TAÇA PALMEIRA DAS MISSÕES
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o 1 x 0, sagrando-se a 
equipe campeã. Uma 
conquista que valoriza 
mais uma vez o bom 
trabalho realizado em 
todas as categorias.

O u t r a  c o n q u i s t a 
i m p o r t a n t e  p a r a  o 
projeto foi a escolha 
do At leta Destaque 
da Categoria, que foi 
para o Pedro H. Carlin, 
uma bela conquista 
individual para o garoto. 
O projeto não participa 

sempre em todas as 
competições, com todas 
as equipes, deixando 
assim seus atletas livres 
para participarem destas 
competições, o que faz 
que estes atletas também 
tenham destaque. Um 
dos exemplos é o atleta 
do sub 11, João Vitor 
Padilha que disputou a 
competição com a equipe 
do Botafogo de Três de 
Maio e foi escolhido atleta 
destaque da competição.

1ª TAÇA PALMEIRA DAS MISSÕES
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Três estudantes da 
rede municipal de Horizontina são 

destaques na 17ª OBMEP
Na tarde do último dia 

13 de junho, o Prefeito 
Municipal Jones Cunha 
e a Vice-Prefeita Zuleica 
Wehner receberam no 
Gabinete Administrativo 
Municipal,  a Secretária 
Adjunta de Educação, 
professora Janete Olívia 
Brüning, o Diretor da EMEF 
Espírito Santo, professor 
Benício Daniel Sartor, a 
Vice-diretora, professora 
Rúbia G, Mattjie da Silva, 
a professora Cristiane 
Hahn Baldissera,  a 
Diretora da EMEF Carlos 
Gomes ,  p ro fesso ra 
Cleusa Maria Bülow e os 
alunos premiados na 17ª  
Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas 
P ú b l i c a s  -  O B M E P 
das referidas Escolas, 
acompanhados  dos 
familiares. 

Na 17ª  Edição da 
O B M E P,  a  E s c o l a 
Municipal de Ensino 
Fundamental Espírito 
Santo destacou-se como 
a Escola Premiada e 
a professora Solange 
Da Luz Mattjie, como 
professora premiada, 
representada na ocasião 
pela professora Cristiane 
Hahn Baldissera.

Alunos medalhistas 
das Escolas Municipais 

de Ensino Fundamental 
premiados:

Medalha de Prata - 
Nível 1:

●     Alessandro Rafael 
dos Santos -  EMEF 
Espírito Santo

●     Djeison Luís Kolling 
- EMEF Carlos Gomes

 Medalha de Bronze - 
Nível 1:

●     Kevin Gabriel 
Schweig  - EMEF Espírito 
Santo

N a  o p o r t u n i d a d e 
f o i  r e a l i z a d a  u m a 
h o m e n a g e m  a o s 
p r e m i a d o s  c o m o 
r e c o n h e c i m e n t o 
p e l a  d e d i c a ç ã o  e 
comprometimento nos 
es tudos ,  t endo  em 
vista a relevância que 
a Olimpíada Brasileira 
de  Matemát i ca  das 
Esco las  Púb l i cas  – 

OBMEP representa para 
Educação, pois contribui 
para a  melhor ia  da 
qualidade da educação 
básica, além de identificar 
j o v e n s  t a l e n t o s  e 

incentivar seu ingresso em 
universidades, nas áreas 
científicas e tecnológicas, 
promovendo a inclusão 
social por meio da difusão 
do conhecimento.
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TUCUNDUVA INFORMA

Lideranças de Tucunduva são 
recebidas em audiência pelo 

vice-governador do RS Gabriel Souza
Na tarde desta quarta-

feira, dia 14,  o Prefeito 
Municipal Jonas Fernando, 
jun tamente  com uma 
comitiva tucunduvense, 
fo rmada pe lo  D i re tor 
Presidente do Grupo GHC 
Gi lberto Bar ichel lo,  o 
Presidente da Associação 
Hospitalar Tucunduva e 
Novo Machado Jardel 
Gebauer e a Diretora 
Administrativa Maurise 
Terra, além do Secretário de 
Agricultura Valter Anderle 
e do Assessor Andrei 
Cembranel,  est iveram 
cumprindo importante 
agenda junto ao gabinete 
do vice-governador do 
Estado do Rio Grande do 
Sul, Gabriel Souza.

Em pauta trataram sobre 
o momento atual e futuro 
da nossa Associação 
Hospi ta lar  Tucunduva 
e Novo Machado, além 
de políticas públicas que 
podem ser trabalhadas a 
fim de melhorar os ganhos 
financeiros do Hospital junto 
ao Governo do Estado.

As tratat ivas devem 
evoluir nos próximos meses, 
haja vista haver espaço 
para essa reavaliação, 
destaca o Prefeito Jonas 
Fernando.
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Horizontina se despede de 
intercambista dinamarquesa

Os últimos doze meses 
foram repletos de coisas 
boas acontecendo na 
cidade. Um destaque 
especia l  fo i  para a 
jovem Ida B. Scheel, 
uma estudante vinda 
da Dinamarca para 
passar um período em 
Horizontina. Sempre 
com um sorr iso no 
rosto, de falar tranquilo 
e muito educada, Ida fez 
inúmeras amizades por 
aqui, e retorna para seu 
país de origem no fim de 
junho. Ao mesmo tempo 
Joana Tormes volta ao 
Brasil após um lindo 
período de intercâmbio 
na Europa do Norte.

Ida é uma das centenas 
de  es tudantes  que 
anualmente participam 
d o  P r o g r a m a  d e 
Intercâmbio de Jovens 
do Rotary Internacional. 

Todos os anos (exceto 
durante a pandemia), 
pessoas na casa dos 
seus quinze a dezessete 
anos participam deste 
grande projeto mundial. 
São mais de oitenta 
países participando, 
incluindo o Brasil.

H o r i z o n t i n a  s e 
envolve desde 2015, 
e já intercambiou com 
Méx ico ,  A lemanha, 
Áustria e Dinamarca. Para 
este ano, por exemplo, 
já está agendada a 
vinda de um alemão 
para cá, enquanto que 
a horizontinense Ana 
Köhler passará doze 
meses na Alemanha.

A o  q u e s t i o n a r  a 
d i n a m a r q u e s a  I d a 
sobre sua experiência 
aqui no Brasi l ,  não 
hesita em afirmar que 
adorou o período que 

esteve conosco, dando 
destaque à deliciosa 
comida, à linda natureza 
e ao caloroso abraço 
amigo, uma raridade em 
terras nórdicas.

R e s t a  n o s s a 
admiração a essa moça 
tão querida, que fez 
um belo intercâmbio, 
c o n q u i s t a n d o  o s 

corações das famílias por 
onde passou. Ao Rotary 
Club de Horizontina 
os  agradec imentos 
da comunidade local, 
por oportunizar essa 
iniciativa que promove 
a paz entre os povos, 
o  aprend izado e  a 
maravilhosa troca de 
culturas.

ROTARY CLUB
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Finais do Campeonato Municipal de 
Futsal ocorreram no dia 07/06

Na noite da quarta-
feira, dia 7 de junho, 
ocorreram as finais do 
Campeonato Municipal 
de Futsal, promovido 
pelo Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura 
e Esporte.

O  c a m p e o n a t o 
contou com mais de 
76 jogos que foram 
d i s p u t a d o s  e m 
diferentes quadras do 
município. A decisão 
final ocorreu na quarta-
feira, dia 7, com início às 
19h30min no Ginásio 
d e  E s p o r t e s  I E E 
Cardeal Pacelli, com o 
primeiro jogo sendo a 
final da categoria Sub-
18 onde a equipe do 
Crednor/Atlético HFC/
Mr.Jack Bet venceu por 
4 a 2 a equipe do ARL 
TM/Vizinhos Kist, se 

consagrando campeão 
dessa categoria.

A segunda decisão 
da noite, foi realizada 
pelo ASE Santa Rosa 
que venceu por 3 a 0 
a equipe do Panteras 
HZ, pela categoria 
Feminino.

A penúltima decisão 
da noite, foi entre 
Crednor/Atlético HFC/
Mr Jack.bet que se 
consagrou campeão 
por 5 a 4 da equipe 
Botafogo/ ACBZ na 
categoria Veterano.

E a última decisão da 
noite, pela categoria 
l i v r e  m a s c u l i n o , 
ocorreu entre a equipe 
do Malas/Vizinhos Kist 
que venceu por 4 a 3 
da equipe Crednor/
Atlético HFC/MR.Jack.
bet, se consagrando 
campeão.

TRÊS DE MAIO INFORMA
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I m p o r t a n t e 
ferramenta da Apae 
de Três de Maio para 
angar ia r  recursos 
q u e  a u x i l i a m  n a 
m a n u t e n ç ã o  d o s 
serviços oferecidos, o 
Bingo SOS Apae chega 
a 31ª edição com 1.020 
contribuintes.

O primeiro sorteio 
desta edição ocorreu 
no dia 23 de maio, 
na Rádio Colonial, 
contemplando com o 
primeiro prêmio, de R$ 
1.895,00, o contribuinte 
Vinicius Zdruikoski. O 
segundo prêmio, de 
R$ 947,50 contemplou 
Lucia Pinzon; o terceiro 
prêmio, de R$ 473,70, 
foi para Rudi Weber e o 
quarto prêmio, também 
de R$ R$ 473,70, foi 
para Fabiana Monhon.

O sorteio é realizado 

m e n s a l m e n t e ,  n a 
quarta terça-feira do 
mês, nas emissoras 
de rádio da cidade. O 
valor da contribuição 
mensal é de R$ 30,00 
e os prêmios equivalem 
a 16% do total do valor 
arrecadado, sendo 8% 
para o primeiro prêmio, 
4% para o segundo e 
2% para o terceiro e 
quarto prêmios.

Para o presidente 
da instituição, Paulo 
Camargo, a busca de 
novos contribuintes 
é  cons tan te ,  po is 
s ã o  d e m a n d a d o s 
i n v e s t i m e n t o s 
pa ra  man te r  uma 
instituição filantrópica 
d e  a t e n d i m e n t o 
gratuito para toda a 
comunidade.

A Apae de Três de 
Maio, mantenedora da 

Bingo SOS da Apae de Três de Maio 
chega a 31ª edição

Escola de Educação 
Especial Helen Keller, do 
Centro de Atendimento 
E d u c a c i o n a l 
Especializado Helen 
Keller e do Centro 
E s p e c i a l i z a d o 
e m  R e a b i l i t a ç ã o 
Intelectual e Auditiva 
(CER II), atende hoje 
210  pessoas  com 
deficiência intelectual 
e/ou múltipla, nas áreas 

de saúde, educação e 
assistência social.

Para abraçar a causa 
apaeana e ser um 
contribuinte do Bingo 
SOS Apae é preciso 
entrar em contato pelos 
telefones (55) 3535-
1994/ (55) 98117- 2772 
ou ir até a instituição, 
localizada na Rua Santo 
Ângelo, 1370, em Três 
de Maio.


